

Histoire du sport-santé

Du naturisme à la médecine du bien-être

Émersions 1

Depuis 1850 jusqu'à nos jours trois conceptions du sport-santé se seront succédé tout en se maintenant comme des thèmes récurrents :

- se régénérer avec les naturistes, les hygiénistes et les végétariens anarchistes de la fin du XIX^e siècle ;

- s'activer avec la naissance de la médication physique par la médecine du sport, qui aura transformé le sport-santé en sport sur ordonnance ;

- s'éveiller avec le développement du slow sport dans la nature, des pratiques d'explorations sensorielles et des techniques de méditations, yoga et autre Tai chi, qui ouvre la possibilité de découvrir un corps capacitaire jusque-là inédit.

Un ouvrage qui s'attaque à un domaine placé sous les feux de l'actualité : le sport-santé.

Bernard Andrieu, philosophe, est professeur à l'Université de Paris. Il dirige en Staps, l'URP 3635 de l'ISSP (Institut des sciences du sport santé de Paris). Il développe une écologie corporelle, des techniques d'auto-santé, des pratiques capacitaires et une émersiologie du corps vivant dans le corps vécu.

Jean-Paul Callède est sociologue, chargé de recherche au CNRS, Centre de sociologie politique de la Maison des sciences de l'Homme d'Aquitaine

Illustrations de couverture : Couverture : Terezinha Nóbrega au Bosque das Mangueiras à Natal (Brésil), photographiée par sa coach, Laïs Torres.

ISBN : 978-2-343-22528-9

XXX €



Histoire du sport-santé

Bernard Andrieu

Bernard Andrieu

Histoire du sport-santé

Du naturisme à la médecine du bien-être

Émersions 1



Préface de Jean-Paul Callède

mouvement
savoirs

L'Harmattan